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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 338/19 del 28 maggio 2019, variazione n. 372/19 del 06/06/2019. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 14,00 – 15,00 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,00 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 15,00 18,00   

Ficarra                    Elio 

 

A / / / /   

Amella                   Concetta A / / / /   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 15,00 18,00   

Meli                       Caterina           

 

A / / / /   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2019, il giorno 12 del mese di giugno, la Commissione si è riunita presso la Sala delle 

Carrozze di Villa Niscemi3, giusta convocazione prot.372/19 del 06/06/2019 . Alle ore 14,00  non è 

presente alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 15,00 oltre al presidente 

Caracausi è presente il cons. Giaconia.  Il Presidente, assistito dalla segretaria supplente Angela 

Scafidi, constata la presenza del numero legale e dichiara aperta la seduta. All’Odg. 1) Trattazione 

problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2)Varie ed eventuali.In ordine al 

primo punto, in data odierna la Commissione ha convocato, giusta nota prot. 374/19 del 7 giugno 

2019, le Associazioni ambientaliste per la costituzione degli organismi” Contratto di fiume Oreto”. 

Sono presenti: Cristofaro Grotta, Biagio Cigno, Giuseppe Casamento, Antonino Renda, Rosario 

Favitta, Francesco Liotti, Beatrice Raffagnino, Onorio Egidio Porcasi, Gatto, Salvatore Bucchieri, 

Amelia Cassataro, Gilda Sciortino, Giovanna Mastrogiovanni, Enzo Bisconti, Claudio Scaletta, 

Fabio Punzi, Antonietta Tirrito, Manfredi Leone.Il Presidente riferisce in data odierna degli ultimi 

step sull’iter del progetto in discussione, facendo un breve cenno sul pre –contratto stipulato nel 

2018 e fa riferimento all’Autorità di Bacino il cui referente è l’Ing Greco. Comunica che domani ci 

sarà un incontro fra i tre Sindaci dei Comuni coinvolti e l’Assessore Regionale avv. Cordaro, dove 

si passeranno ufficialmente le competenze in merito al fiume Oreto all’Ing. Greco. Ricorda che la 

seduta odierna è stata indetta per la  definizione del Contratto di Fiume che è ormai al suo 

traguardo. Riferisce che nei prossimi incontri verranno coinvolte anche le Associazioni di 

categoria (CIA etc…). Fa riferimento a quanto fatto dall’Ass. Com. Pa. , in merito alla raccolta 

delle firme. Viene ricordato che per il Parco Tindari il progetto è stato presentato al FAI, come da 

protocollo, entro i termini previsti, e la Giunta ieri ha approvato detto progetto con un 

cofinaziamento pari a circa 21 mila euro. Il presidente passa ora la parola a chi  ne fa richiesta, 

interviene il dott. Antonino Renda, il quale pone l’attenzione sulla tipologia del Contratto di Fiume 

e chiede in che termini vengano coinvolte le Associazioni e le aziende del terziario all’interno del 

”Contratto di Fiume”, perché vi sono differenti modalità, quindi necessita capire se inglobare solo 
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le istituzioni pubbliche o anche le aziende impegnate nel terziario all’interno del Contratto di 

Fiume. Chiede copia della bozza del “Contratto di Fiume”, copia del progetto dell’Eleuterio . Il 

presidente chiede alla segretaria supplente di  inoltrare bozza del “Contratto di fiume” alle 

associazioni.  

Il Presidente risponde che la volontà politica è di coinvolgere le associazioni/aziende e su come 

coinvolgerle verrà analizzato  all’incontro di domani. La parola passa al dott. Bucchieri che chiede 

informazioni sull’incontro dei giorni scorsi che si è svolto col Cesvop. Risponde al quesito Enzo 

Bisconti del CeSVoP riferendo che l’auspicio è quello di un giusto coinvolgimento del terzo 

settore. Ricorda che, oltre ad essere componente del Comitato Direttivo del CeSVoP è anche 

referente della delegazione CeSVoP  del DSS 42 che conta ad oggi oltre 350 associazioni di 

volontariato, molte delle quali potrebbero manifestare il proprio interesse a parteipare alle attività 

dell’Assemblea del “Contratto di Fiume Oreto”. La sinergia sarà fondamentale per dare la 

necessaria e significativa valenza nel territorio. Il Presidente Caracausi chiede quale sia l’iter 

legislativo, considerata l’esperienza del CeSVoP. Interviene Giovanna Mastrogiovanni, refeerente 

tecnico per l’area promozione del CeSVoP, che fa un breve excursus sul cammino partecipativo 

attivato sul fiume Eleuterio. Nel rispondere al Presidente riferisce che esiste un apparato legislativo 

europeo, già assunto a livello  nazionale che ancora a livello regionale deve essere completato; 

tutto ciò è consultabile sul blog del contratto di fiume e di costa Eleuterio 

(http://contrattodifiumeeleuterio.blogspot.com). Il Forum ha anche il compito di discutere 

proposte di lavoro, di approvare i lavori della segreteria tecnica e di lavorare per eventuali 

migliorie progettuali. Con il “Contratto di Fiume” il Forum deve dare la sua approvazione ai lavori 

finali della segreteria tecnica perché possano essere presentati ad approvazione. Vi sono vari step, 

per cui per la costituzione del Forum le Associazioni possono rivolgersi al CeSVoP per eventuale 

consulenza. Interviene il presidente Caracausi che dà lettura del documento redatto dalla regione 

attenzionando i compiti degli organismi previsti per il “Contratto di Fiume” iniziando  

dall’Assemblea di Fiume, passando poi alla segreteria tecnica, che  curerà gli aspetti geologici ed 

ambientali in genere, che   coordinata dall’Arpa sarà composta da un componente Regionale, uno 

dell’Università , uno del Comune, arrivando al “Comitato scientifico” 

che raccoglierà le analisi del Fiume Oreto. Quest’ultimo resterà in carica per 4 anni e sarà 

composto da n. 3 componenti della Regione, n. 3 dall’Università di  Palermo, n. 3 componenti dei 

Comuni, n.3 componenti delle Associazioni coinvolte. A questo punto interviene la dott.ssa 

Giovanna Mastrogiovanni che Fa riferimento ai requisiti  necessari del “Contratto di Fiume”, 

indicati nel  documento ISPRA del 12 marzo 2015 .La parola passa al dott. Liotti, che riflette sul 

fatto l’Europa ha definito un nuovo modo di fare associazionismo e le associazioni devono 

adeguarsi costantemente a nuovi statuti. Le somme che arriveranno per i finanziamenti serviranno 

solo per il “Fiume”. Chi siamo, dove vogliamo andare e per noi cos’è il fiume, questi sono i punti 

fondamentali per lui. Pensa che necessitano incontri periodici tra la gente  spiegando la visione del 

fiume Oreto, dando obiettivi specifici, il cui primo deve essere l’abolizione degli abusi degli 

scarichi e questo è qualcosa di difficile. Invece una cosa da fare nell’immediato è effettuare un 

sopralluogo sul  “ponte dei Militari” dove si trovano arbusti dovrebbero essere rimossi perché 

fanno da diga e potrebbero creare problemi nelle prossime piogge dei mesi di settembre e  ottobre 

p.v.. La terza settimana di settembre c’è un progetto “puliamo il mondo” si può creare un momento 

mediatico forte sul fiume, in tutti e tre comuni , è un evento internazionale, con pre conferenza 

stampa. Il Presidente passa la parola alla dott.ssa Antonella Tirrito, rappresentante dell’Assessorato 

regionale che  ha scritto la bozza del “Contratto di fiume Oreto”, denominato documento di intenti 

del Contratto di Fiume”. Tale contratto vuole coinvolgere sia le Associazioni che gli enti pubblici. 

La seduta continua con l’intervento dell’Arch. Leone che  ringrazia Terza Commissione e nel 

ricordare che questo contratto in itinere è un atto di volontaria programmazione dei soggetti che si 

sono voluti far coinvolgere, chi vuole partecipare dà un contributo ad un processo che parte dalla 
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base, ossia singoli cittadini o associazioni. E’ chiaro che al forum si presenti una delegazione ,  non 

sarà un processo né veloce né semplice, ma obbliga a qualche passaggio formale in base alle 

competenze dei partecipanti che faranno parte di quello che sarà la stesura del “Piano di Azione” 

che ingloberà i progetti esecutivi. Vi sono obiettivi di prima o seconda fascia. Una riqualificazione 

può anche  richiedere molti soldi e molti anni. Conclude gli interventi il Presidente il quale ricorda 

che alcuna Associazione si deve ritenere esclusa, che il lavoro sinergico porta solo buoni frutti e 

nel ricordare che l’incontro di oggi è propedeutico per  quello che sarà la fase operativa della 

stesura del “Contratto di Fiume” fissa un prossimo incontro per mercoledi 3 luglio ore 15 o a Villa 

Niscemi o all’Ecomuseo del Mare.  Alle ore 18,00 chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 18,00 

 

La Segretaria   supplente          Il Presidente 

Angela Scafidi        Paolo Caracausi 

      

                                                            


